
COMUNE DI NAPOLI 

MUNICIPALITÀ 2 
SEDUTA CONSIGLIO MUNICIPALE DEL 30.10.2023 

In data 30 Ottobre 2023 alle ore 9:30 per le ore 10:30 è stato convocato, giusta nota 
PG72023/858436 del 24/10/23, il Consiglio della II Municipalità per discutere e deliberare sul 
seguente Ordine del Giorno: 

1. Avviso pubblico Fiere di Natale; 
2. Varie ed eventuali. 

La seduta è presieduta dal Presidente Avv. Roberto Marino. 

Svolge la funzione di Segretario, ai sensi dell'art. 34 comma 2 del vigente Regolamento delle 
Municipalità, approvato con Deliberazione del Consiglio Comunale n. 68 del 21.09.2005, il 
Direttore della Municipalità  Arch.  Emilia G. Trifiletti che viene assistita dall'Istruttore Direttivo 
Amministrativo Ciro Saturnino. 

Alle ore 11:01 il Presidente Marino, nel dichiarare aperta la seduta, invita il Segretario a procedere 
all'appello nominale. 

Il Presidente, constatata la presenza di n. 20 Consiglieri, nomina scrutatori i Consiglieri 
Sarnacchiaro, Visconti e  Straus.  
Sono presenti alla seduta il Vicepresidente Petroli e gli Assessori, Iorio e Iodice. 

Il Segretario legge alle ore 11:04 il verbale del 24/10/23 che viene approvato all'unanimità con 
l'astensione del consigliere Ferrara. 
Il Presidente dà la parola ai Consiglieri per gli interventi ex art. 37. 
Il Consigl. Brandolini chiede che gli Assessori siano garantisti della II Municipalità. Chiede, 
inoltre che non ci sia personalizzazione e che sui  social  non ci siano scritte menzogne. 

Il  Cons.  Grandullo evidenzia come ci siano ritardi nella raccolta differenziata nella II 
Municipalità, lo stesso comunica di ricevere numerosi messaggi da parte dei residenti e che la 
situazione è stata segnalata anche all'Assessore della II Municipalità Petroli. Chiede un Consiglio 
municipale ad hoc sul tema e maggiori controlli da parte di Asia e Polizia Locale. 

Il  Cons.  Oriente denuncia ancora una volta la situazione di Piazza Mercato e Porta Nolana, 
sottolineando che nel  weekend  le due piazze siano prive di controlli e segnalando che i cittadini 
sono stanchi di tale situazione. 
Il  Cons.  Platone, riallacciandosi alla denuncia fatta dal  Cons.  Grandullo, denuncia i disservizi della 
raccolta differenziata nel quartiere Materdei in particolare nei pressi della stazione della linea l 
della metropolitana. Denuncia, inoltre, ancora una volta, perdite di acqua da una fognatura in via 
Leone Marsicano, evidenziando che la situazione peggiora di giorno in giorno. 

Il  Cons.  Parulano chiede il verbale relativo a piazza Mercato, richiesta che fu fatta anche all'Ing.  
Esposito  della II Municipalità il 26 settembre 2023. Continua affermando di aver fatto anche la 
richiesta del Capitolato per capire come sono stati spesi i fondi. 

La  Cons.  Parlato denuncia che ci sono troppe persone afferenti alla II Municipalità senza fissa 
dimora. Chiede un Consiglio municipale speciale con l'Assessore e gli altri attori competenti in 
materia per risolvere questo grave problema. 
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Il  Cons.  De Stasio denuncia le dichiarazioni fatte dall'Assessore del P.D. Teresa Armato che ha 
dichiarato di non voler bloccare le licenze sugli affitti brevi. Ricorda come a Napoli e soprattutto il 
centro storico sia in grave emergenza abitazioni. 

Il Presidente alle 11:21, non essendoci più interventi ex art. 37, passa alla discussione all'O.d.G, 
dando la parola al Presidente della Commissione Attività Produttive. 

La  Cons.  Franchi, introducendo il tema delle Fiere di Natale, evidenzia che per il Natale 2023 
sono stati proposti alcuni cambiamenti rispetto agli anni precedenti. In particolare evidenzia che é 
stata fatta richiesta di abbattimento del canone del 50% per gli operatori che aderiranno, che vi è 
stata una piccola riduzione di postazioni di 4 al massimo 5 posteggi ed evidenzia che a Piazza Dante 
sono stati previsti 52 stalli. 

L'Assessore Iorio dichiara come la Commissione abbia lavorato per molte settimane su questo 
tema. Spera che il Comune dia ascolto alle richieste fatte dalla Commissione anche se sul tema del 
canone, ma teme che non ci sarà un seguito. In bilancio, infatti, sono previste le entrate dai proventi 
degli stalli. Afferma che con la richiesta in esclusiva di Piazza Dante da parte della II Municipalità 
si otterrà un processo virtuoso che sarà riproposto anche nei prossimi anni. Fa presente che, per 
quanto riguarda Piazza Mercato, è intenzione del Comune organizzare la festa della Befana dal 27 
dicembre 2023. 
Terminata l'introduzione sul tema delle Fiere di Natale, l'Assessore brio propone due emendamenti 
alla delibera in esame: 

1) l'utilizzo esclusivo da parte della II Municipalità di Piazza Dante dal 1/12/23 per l'evento 
Natalizio, con stalli mercatali natalizi; 

2) prevedere 10 stalli centrali in Piazza Dante da assegnare ad operatori che saranno in grado di 
proporre anche attività di intrattenimento per i visitatori, previa autorizzazione del SUAP. 

Il  Cons  Brandolini esprime voto favorevole all'iniziativa su Piazza Dante proposta dall'Assessore 
brio. Evidenzia, di contro, come tale scelta possa portare però ad un risultato vincente scontato. 
Aggiunge che la scommessa vera sarebbe stata quella di puntare piuttosto su Piazza Mercato. A tal 
riguardo chiede perché Piazza Mercato sia rimasta esclusa dagli eventi di Natale della II 
Municipalità. Accusa che Piazza Mercato sia stata abbandonata ancora una volta dal Comune, 
dall'Assessorato e dalla Municipalità. Evidenzia ancora come altre città pubblicizzino i loro 
mercatini natalizi in tempo utile mentre la Municipalità è in forte ritardo. 
Il Presidente Marino replica affermando che a Piazza Mercato sono previste numerose iniziative e 
come non sia assolutamente dimenticata dalla politica. Ricorda che lo scorso armo, sia nel periodo 
natalizio che quello pasquale, la piazza sia stata teatro di numerose iniziative e ricorda che, quando 
è stata proposta quale piazza per eventi e/o fiere, il territorio non abbia risposto in modo favorevole. 
Continua affermando che per questo Natale il Comune non ha ritenuto idonee le varie proposte fatte 
da più parti e i Revisori dei Conti ministeriali hanno effettuato diversi tagli ai Comuni in  pre-
dissesto. Conclude affermando che nulla vieta di inserire un emendamento sull'utilizzo di Piazza 
Mercato inserendolo in delibera e chiedendo al Comune il suo utilizzo fino al 27/12/23. 
Il  Cons.  De Stasio afferma che questa è una delibera da approvare e si stupisce che l'Assessore 
brio non abbia inserito Piazza Mercato nella delibera. Invita con forza a lavorare in sinergia con 
l'Assessorato e chiede l'intervento del Presidente nel caso in cui l'Assessore non collabori con la 
Municipalità. 
La  Cons  Parlato si rammarica per come in Commissione abbia votato in maniera favorevole al 
progetto e poi in Consiglio municipale, dopo aver ascoltato le parole dell'Assessore, debba 
ripensarci e votare contro. Afferma che non basta avere un emendamento, ma occorrono notizie 
ufficiali. 

Il  Cons  Oriente dichiara di non essere d' accordo sull'esclusione di Piazza Mercato dal bando dei 
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mercatini di Natale. Inoltre fa sapere che è stato installato un palo che potrebbe essere pericoloso 
per i vari eventi che si terranno. 

Il  Cons.  Ferrara fa notare che bisogna fare un'analisi politica sull'insuccesso degli eventi 
organizzati in Piazza Mercato negli anni scorsi; afferma inoltre che i mercatini di Natale vengono 
organizzati per aiutare i piccoli commercianti e mettere in luce altre zone della città che sono poco 
utilizzate durante l'anno. Conclude affermando che, anche se si approva l'emendamento su piazza 
Mercato, occorrono i tempi tecnici per lavorarci. 

Il Presidente fa presente che sono state fatte manifestazioni in passato anche in altre strade della 
Municipalità, come Piazza Borsa, ma le stesse non hanno avuto grandi risultati. 
Il  Cons.  Brandolini dichiara che Piazza Mercato è una piazza importante e non può essere ridotta 
ad un emendamento. Ricorda che è la seconda piazza di Napoli e concorda con il Consigliere 
Ferrara che non ci siano più i tempi tecnici per usufruire della piazza. Ricorda che sono stati spesi 
20 milioni di Euro per il progetto Unesco e che sia un fallimento non utilizzare appieno Piazza 
Mercato. 

L'Ass. brio replica che su piazza Mercato occorrono fondi e che c'è un progetto della Camera di 
Commercio che vorrebbe investire sulla piazza in questione. 

Ritira, poi, il secondo emendamento proposto inerente i dieci stalli centrali su piazza Dante. 

L'Assessore brio propone anche di allegare alla delibera la richiesta che il Presidente ha effettuato 
al Sindaco per l'utilizzo delle piazze non di competenza della II Municipalità. 

Sulle piazze escluse, ricorda che c'è stato un lavoro ed un'attenta valutazione da parte della 
Commissione. 

Alle 12.09 vengono votate favorevolmente all'unanimità, per alzata di mano, gli emendamenti 
proposti dall'Assessore brio per l' utilizzo esclusivo di Piazza Dante e per la nota da allegare alla 
delibera e quella del Presidente Marino su proposta dei Consiglieri per l'utilizzo di Piazza Mercato 
come area mercatale natalizia dal 1/12/23 al 27/12/23. 

Alle 12.10 si passa alla votazione della delibera che viene votata per appello nominale. 

II  Cons.  De Stasio per dichiarazione di voto afferma di essere favorevole alla delibera, ma fa 
presente che è necessario pubblicizzare l'evento su appositi cartelloni. 

Il  Cons.  Murolo per dichiarazione di voto afferma che per Piazza Mercato occorrono fondi e un 
piano di investimenti e non interventi spot. 

Il Presidente, preso atto dell'esito della votazione, dichiara la delibera approvata all'unanimità. 

Inoltre chiede la votazione per l' immediata esecutività che viene approvata dal Consiglio 
all'unanimità. 

Il Presidente alle 12.15 passa alle varie ed eventuali. 

Il  Cons.  Ferrara dichiara che occorre un intervento congiunto con il Comune sulla raccolta 
differenziata anche dei  B&B  e delle attività ricettive che non rispettano l'orario del conferimento 
dei rifiuti lasciando in modo vergognoso le strade di Napoli. 

Il  Cons. Esposito  chiede un immediato intervento di pulizia presso Piazzetta Lanzetti. 

Non essendoci più interventi il Presidente dichiara chiuso il Consiglio sciogliendolo alle ore 12:18. 

Il Segretario  
Arch.  Emilia G. Trifiletti 

Il P 	-nte 
Avv. 	Marino 

3/3  





Il Segretario 

Insediamento 30/11/2021 (delib.n°10 del 30/11/2021) 

Costituzione Gruppi Consiliari (Decreto Presidenziale n. 13 del 10/12/2021 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Commissioni (decreto Presidenziale n.17 del 03/01/2022 e ss.mm.ii.) 

Costituzione Giunta 	(Decreto Presidenziale n.5 del 08/03/2023) 

 

COPA LI NE Di NAPOLI 

Municipalità 2 

IL PRESIDENTE PRESENTE VOTO 

Roberto Marino 	P Scrutatori: 

Avvocata Montecalvario Mercato 

Pendino S.Giuseppe Porto 

    

1) Sarnacchiaro 

2) Straus 

3) Visconti 

Consiglio del: 	30/10/2023 	convocato alle ore: 9.30 	Per 10.30 
	

apre alle ore: 	11.01 

N° COGNOME NOME 
1° Appello 11,ei 2° Appello 12,10 3°Appello 4° Appello 

Note 

i  Aiello  Luigi A A 
2 Brandolini Giuseppe P P 
3 Capretti Chiara A A 
4 Criscuolo Vincenzo P P 
5 Della Ragione Nunzio A A assente giustificato 

6 De Stasio Giuseppe Renato P P 
7  Esposito  Vincenzo P P 
8 Ferrara Luigi P P 
9 Ferrigno Letizia A A 

10 Franchi Rita P P 

11 Gambardella Marco A A 

12 Grandullo Francesco P P 

13  Manfredi  Rita A A assente giustificata 

14 Muralo Paolo P P 
15 Oriente 

Parisi  
Emilio 

Carmela 
P P 

16  P P 

17 Parlato Angela P P 

18 Parulano 
Petroli 

Ciro 
Luigi 

P P 

19 P P 

20  Piro  Rosaria P P 

21 Platone Enrico P P 

22 Polio Francesco A A assente giustificato 

23 Raiano Immacolata P P 

24 Rizzo Carmela P P 

25 Sarnacchiaro Pasquale P P Esce 12.16 

26 Sepe Rita A A assente giustificata 

27  Straus Thomas Adolf  P P 

28 Troise Paolo A A 

29 Visconti Daniele P A esce alle 11.29 

30 Vitale Valeria A A assente giustificata 

1° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	20 

2° Appello Consiglieri 	Presenti n° 	19 + presidente 

3° Appello Consiglieri 	Presenti n° 

4° Appello Consiglieri 	Presenti n°  

Assenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 

Assenti n° 

10 

11  

La seduta è sciolta alle ore 12.18 




	Page 1
	Page 2
	Page 3
	Page 4
	Page 5
	Page 6

